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ACTA DE LA REUNIÓN ORDINARIA CELEBRADA EL DÍA 13 DE JUNIO DE 2017 POR LA JUNTA 

RECTORA DE LA DEMARCACIÓN DE CASTILLA Y LEÓN  

 

Decano:   D. Benito Díez Martín 

Vocales:  D. Jorge Pellitero Vázquez 

  Dª. Marta Skaf Revenga 

Representantes Provinciales: 

D. Ernesto Aparicio Vázquez 

D. Javier Fernández Armiño 

D. Javier García Azcorreta 

D. Joaquín García Gómez 

D. Javier Herrero González 

Consejero Territorial: D. Carlos Arce Díez 

Secretario:   D. Javier Muñoz Álvarez 

 

 

 

 

 

 

En Valladolid, el día 13 de junio de 2017 a las 

17:00 horas, se reúne la Junta Rectora de la 

Demarcación de Castilla y León del Colegio 

de Ingenieros de Caminos, Canales y Puertos, 

bajo la presidencia del Decano y con la 

asistencia de los miembros indicados al 

margen, con el siguiente Orden del Día: 

1. Lectura y aprobación, si procede, del 

Acta anterior. 

2. Informe del Decano/Consejero Territorial. 

3. Asuntos de trámite:  

3.1.- Informes económicos. 

3.2.- Diseño de Web. 

3.3.- Otros. 

4. Ruegos y preguntas. 

5. Fecha de próxima reunión de la Junta 

Rectora. 

 

* * * * * 

 

1.- Lectura y aprobación, si procede, del Acta anterior 

La Junta Rectora analiza el texto provisional del Acta correspondiente a la reunión 

celebrada el 7 de marzo de 2017 y acuerda aprobar la redacción de la misma. 

 

2.- Informe del Decano/Consejero Territorial 

El Decano informa de lo tratado en la reunión de Junta de Decanos celebrada el 30 

de marzo: 

 Informe del Presidente.  

o Máster integrado. Se está trabajando en la Comisión de Docencia e I+D+i, a 

la que pertenece D. Carlos Arce, Consejero Territorial de Castilla y León (vide 

infra). 

 Informe del Vicepresidente.  
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o Plan Director de Estrategia 2017-2020. Se sigue trabajando en la elaboración 

última del Plan, a falta de conocer los resultados de la encuesta enviada a los 

colegiados. Entre otros objetivos, se quieren potenciar ‘ventanas de 

oportunidad’ en sectores no tradicionales y/o emergentes (start-ups, 

cooperación, etc.). Se sigue apostando por los modelos de certificación 

profesionales, si bien aún no se ha optado por un sistema determinado. Se 

quiere fomentar la colaboración del Colegio con las Escuelas en materia 

formativa (a través de jornadas, de concesión de créditos específicos, etc.). 

Se creará una Demarcación internacional única, estando previsto la 

contratación ad hoc de un ingeniero de caminos con experiencia 

internacional, que a su vez desempeñará la labor de Director Técnico del 

Colegio. Por otra parte, se está terminando de definir una nueva política de 

comunicación, haciendo un uso intensivo de las nuevas tecnologías (redes 

sociales, app, diseño de web…). 

 Informe del Tesorero. Una vez hecho algún ajuste último de auditoría, se aprueban 

definitivamente las cuentas y la liquidación general correspondientes a 2016. En 

cuanto a los ingresos financiero-patrimoniales, destacan los correspondientes al 

alquiler de las oficinas sitas en la calle Jenner así como el ingreso extraordinario por 

la venta de la oficina de Málaga. El resultado de explotación final ha sido de 

583.960,93€, habiéndose generado un cash-flow de 1.232.964,24€.  

 Informe del Secretario General. Se ha publicado una nueva edición del anuario en 

papel, con una primera tirada de 5.000 ejemplares al precio de 10€/ejemplar, así 

como la Memoria 2016. Se sigue avanzando en la implantación de la certificación 

CAP y acreditación (sello común AQPE-AIPE). 

 Informes de las Demarcaciones. El Decano de Madrid informa de los servicios y 

actividades que presta la Demarcación de Madrid, destacando entre otras la ya 

consolidada Semana de la Ingeniería Civil. 

 FLA (Fondo de Liquidez Autonómica). Se aprueba finalmente la rebaja de interés 

del préstamo (del 4% al 2,5%) por las Demarcaciones acreedoras de Cataluña y 

Madrid. 

En relación con la reunión de Junta de Decanos celebrada el 18 de mayo, a la que 

asistió la Vicedecana, y dada su ausencia en la reunión de hoy, el Secretario procede a leer 

algunas de las observaciones apuntadas por ésta:  

 Informe del Presidente.  
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o III Foro Global de Ingeniería y Obra Pública. Está confirmada la presencia de 

los Ministros de Fomento y de Agricultura y Pesca, Alimentación y Medio 

Ambiente. 

o Máster integrado. Se está trabajando en la Comisión de Docencia, a la que 

pertenece D. Carlos Arce, Consejero Territorial de Castilla y León (vide infra). 

Por otra parte, subraya que se tiene noticia de que los rectores universitarios 

están trabajando al margen de los Colegios profesionales. 

o Demarcaciones.  

 Cataluña. Se están negociando y elaborando los estatutos de la 

Fundación Caminos Cataluña.  

 Andalucía. Tras la venta de un local en Málaga, se aprueba solicitar el 

cumplimiento del acuerdo del Consejo General sobre enajenaciones 

patrimoniales (en caso de deuda con Sede Nacional o con el Fondo de 

Compensación Interterritorial, se ha de amortizar al menos el 50% de 

dicha deuda). 

 La Rioja. Entrega anual de Premios Santo Domingo de la Calzada. 

o Actividades varias: nombramiento como Colegiado de Honor de D. Jesús 

Posada Moreno; 50º aniversario de la Escuela de Santander; invitación a la 

inauguración de la Fundación Norman Foster. 

 Informe del Vicepresidente.  

o Plan Director de Estrategia 2017-2020. Actualmente las fases de trabajo 

incluyen la encuesta a colegiados y los desayunos sectoriales aún pendientes 

(energía, jóvenes emprendedores, alumnos…).  

o Varios. Se está apostando por un mayor fomento del empleo en las 

Administraciones Públicas (reunión con el Secretario de Estado de Medio 

Ambiente); por una mayor formación en el sector inmobiliario y financiero; etc. 

 Informe del Tesorero.  

o Marcha económica. Informa del cumplimiento del visado, de los ingresos por 

servicios, etc. 

o Presupuestos 2018. En la próxima reunión se presentarán los criterios (se está 

estudiando mejorar el reparto, 35-15%, de cuotas de las Demarcaciones 

medianas). 

 Informe del Secretario General.  

o Sistema Integrado de Gestión. Se ha contratado con El Corte Inglés y una 

pyme especializada la implantación de un sistema que permita gestionar la 

contabilidad, los presupuestos, los envíos electrónicos, etc., y muy 
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señaladamente la Sede Electrónica. Por otra parte, en fechas próximas estará 

disponible la nueva web. 

o Temas laborales. Se solicita a las Demarcaciones una coordinación y 

homogeneización de criterios (jubilación a los 65 años, congelación salarial 

hasta que se apruebe el nuevo convenio, etc.). 

El Consejero Territorial informa de algunos de los puntos tratados en la reunión del 

Consejo General de 30 de marzo: 

 Cuentas y liquidación del ejercicio 2016. Se aprueban con una única abstención, 

destacándose que el déficit por actividad ordinaria ha sido de 98.000€, si bien la 

venta de un local en Málaga, en cuanto que ingreso extraordinario, ha permitido 

obtener un superávit final. 

 Comisión de Docencia.  

o Planes de Estudio para el siglo XXI. Se están desarrollando unas directrices que 

convendría trasladar a las Escuelas en relación con la impartición de nuevas 

asignaturas, más acordes a las exigencias sociales (cambio climático, 

movilidad sostenible, ética profesional…) y tecnológicas (big data, impresión 

3D, drones…). Para una mejor definición de tales directrices se ha pensado 

realizar encuestas y consultas a distintos agentes implicados (colegiados 

jóvenes, colegiados expertos con un determinado perfil, etc.). 

o Máster integrado. Se considera que el sistema actual de grado + máster no 

responde a una lógica pedagógica razonable, lo que puede propiciar una 

degradación de los estudios de ingeniería de caminos y la consiguiente 

pérdida de prestigio, a más de una menor matriculación en los mismos. 

Asumida esta realidad, se conviene también en que, habida cuenta la 

autonomía de cada una de las Escuelas y sus particularidades (masa crítica, 

etc.), no es fácil tomar medidas de consuno, de ahí que quizá una línea de 

trabajo más provechosa sea retomar el modelo anterior —como ocurre con 

médicos y arquitectos— y tratar de que el Ministerio de Educación, Cultura y 

Deporte reconozca una doble titulación con competencias también para el 

grado ‘blanco’. 

El Decano da noticia de su asistencia, y de la del Secretario, al acto de entrega de 

Premios al Mejor Directivo de Castilla y León, organizado por la revista Castilla y León 

Económica el 25 de mayo. Un año más, no hubo ningún colegiado entre los premiados ni 

entre el numeroso público. 

Respecto de las nuevas estructuras orgánicas de las Consejerías de la Junta de Castilla 

y León, aún en fase de elaboración, el Secretario informa de la reunión mantenida el 20 de 
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marzo con la Viceconsejera de Función Pública, conjuntamente con otros cuatro colegios 

profesionales de ingenieros (Agrónomos, Industriales, Montes y Telecomunicaciones). Del 

mismo modo, el Decano da cuenta de la reunión celebrada el 9 de junio con la Secretaria 

General de la Consejería de Fomento y Medio Ambiente. En ambas reuniones se aclaró, tras 

la confusión sobrevenida con la implantación del Plan Bolonia, la distinción por lo demás 

evidente entre los títulos habilitantes y las distintas atribuciones profesionales de másters y 

grados, con objeto de que tanto en el acceso a la función pública como en la relación de 

puestos de trabajo y en la reserva de plazas se tengan en cuenta tales extremos. 

 

3.- Asuntos de trámite 

El Secretario informa del déficit contable acumulado hasta el 30 de abril: -9.609,79€ 

(un 26,39% más de lo presupuestado), destacando el peso determinante del gasto financiero-

patrimonial (-14.621,40€), si bien el resultado por actividad propia de la Demarcación es 

igualmente negativo (-4.260,80€). No obstante, y aunque aún no estén cerradas las cuentas 

de mayo, adelanta que el resultado de este mes será algo mejor, ajustándose el déficit a lo 

presupuestado. 

Tras de analizar las tres propuestas solicitadas para el diseño y puesta en marcha de la 

nueva Web de la Demarcación, se acuerda adjudicar el contrato a la empresa “we! webs de 

empresas” por un importe de 2.230,20€, incluido el alojamiento de la Web y el registro de 

dominio. Por otra parte, el Secretario apunta que la nueva cuenta de twitter de la 

Demarcación (@caminoscyl.es) cuenta con 80 followers. 

Ante la denuncia anónima recibida en relación con un supuesto incumplimiento de 

contrato de conservación de carreteras de la Diputación de Salamanca, se decidió 

conjuntamente con la Dirección Jurídica enviar una respuesta aclarando que el Colegio sólo 

tiene competencia en materia deontológica y disciplinaria, invitando a poner en 

conocimiento de las autoridades administrativas y/o judiciales las posibles irregularidades, en 

su caso. 

D. Javier Herrero explica la reunión mantenida por 21 Colegios profesionales de León 

con objeto de presentar a la sociedad leonesa un manifiesto sobre la Plataforma Logística de 

Torneros en que se insta a distintos organismos y Administraciones Públicas a retomar el 

proyecto. Encabezan esta iniciativa los Colegios de Médicos e Ingenieros Industriales; ante la 

dificultad de viabilidad o sentido de la propia actuación se conviene en estar pero no 

destacar. 

El Secretario informa del acto celebrado con motivo de Santo Domingo de la Calzada 

el 11 de mayo. Se hizo entrega de un diploma y de un par de detalles —libro y corbata— a los 

compañeros jubilados durante el curso pasado y a aquellos colegiados que cumplían 25 años 
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de ejercicio profesional. Se destaca el buen ambiente habido, a la vez que el Secretario 

entona un mea culpa por la escasez del vino español posterior al acto. Por otra parte, el 9 de 

mayo tuvo lugar el Torneo de Golf en el Club de Entrepinos (Valladolid), habiendo asistido un 

total de 17 colegiados y acompañantes.  

Dª. Marta Skaf da cuenta de su asistencia a la reunión celebrada el 15 de marzo sobre 

el Plan de Movilidad Sostenible de Burgos. Destaca en primer lugar el carácter multitudinario 

de la reunión y la naturaleza heterogénea de los asistentes (asociaciones de vecinos, 

asociaciones de comerciantes, plataformas a favor del uso de la bicicleta, etc.), así como 

que los análisis previos, estudios técnicos, etc. aún están en un primer estadio, in fieri. 

D. Jorge Pellitero informa de la presentación en León el pasado 3 de abril de la 

Plataforma para la preservación del Puerto Ferroviario de Pajares. Se trata de una 

organización altruista constituida en Asturias por un ingeniero industrial que reivindica la 

puesta en valor del patrimonio asociado al ferrocarril tradicional León-Asturias (estaciones de 

tren, rampa del puerto de Pajares, túneles, etc.) y que previsiblemente con la puesta en 

servicio del AVE a Asturias quedará relegado. 

Ante los problemas surgidos en el Servicio Territorial de Industria de Valladolid sobre el 

reconocimiento de las plenas competencias de los ingenieros de caminos para la firma de los 

proyectos de sondeos se ha solicitado del Director General de Energía y Minas el 

cumplimiento estricto de la legalidad y jurisprudencia vigentes —así, la Instrucción nº1/2006 

de la propia Dirección General—. 

D. Carlos Arce y D. Javier Fernández Armiño dan cuenta de la presentación del 

Colegio el 23 de marzo a los alumnos de últimos cursos de la Escuela de Burgos, subrayando 

que se estableció un diálogo provechoso y enriquecedor para todas las partes. Por su parte, 

el Secretario informa de que a raíz de dicha presentación se precolegiaron 8 alumnos. 

D. Carlos Arce informa de la solicitud hecha desde el COACYLE (Colegio de 

Arquitectos de Castilla y León Este) para colaborar en una iniciativa que pretende catalogar 

y poner en valor algunos de los elementos arquitectónicos de la antigua fábrica de FEFASA en 

Miranda de Ebro —entre otros las naves y la chimenea de hormigón, obra del ingeniero de 

caminos Ildefonso Sánchez del Río—; a más de haberse proporcionado alguna 

documentación gráfica e histórica, se les ha puesto en contacto con un ingeniero de 

caminos especialmente interesado, vocal de la Junta Rectora del País Vasco, D. Ricardo 

Urretxo. 

El Secretario informa de que el clúster AEICE Construcción Eficiente, auspiciado por la 

Cámara de Contratistas de Castilla y León, ha adelantado su intención de regular los 

derechos y obligaciones de los socios institucionales —entre los que se encuentran los 

Colegios profesionales—, esto es, que ha decido imponer una cuota anual a estos socios, aún 
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por definir. Dado que se trata principalmente de un clúster de empresas —que se benefician 

de subvenciones para proyectos de investigación, etc.— y que en los tres años desde que 

forma parte la Demarcación no se ha obtenido ningún rédito, se tomará la oportuna decisión 

una vez que llegue la comunicación formal. En todo caso se recuerda que la Demarcación 

ya está representada indirectamente a través del Instituto de la Construcción de Castilla y 

León. 

Por último, el Secretario informa de algunos ceses o nombramientos de ingenieros de 

caminos en las distintas Adminitraciones: así, el cese de D. Julio Pajares como Comisario de 

Aguas —se ha nombrado a D. Ángel Jesús González Santos, ingeniero agrónomo— y los 

nombramientos de D. Javier Herrero Lizano como Director Adjunto de la Confederación 

Hidrográfica del Duero y de D. Ricardo Ruiz Ramos como ingeniero funcionario de vías y obras 

de la Diputación de Palencia. 

 

4.- Ruegos y preguntas 

No hay ningún ruego ni pregunta. 

 

5.- Fecha de la próxima reunión de la Junta Rectora 

Se acuerda celebrar la próxima reunión, en principio, el martes 19 de septiembre, a la 

espera de conocer la reunión de Junta de Decanos y/o Consejo General que 

previsiblemente se celebrará en esos días así como los plazos para elaborar los presupuestos 

del ejercicio 2018. 

 

* * * * * 

 

No habiendo más asuntos que tratar, se levanta la sesión a las 19:30 horas, en el lugar 

y fecha referidos. 

 


